



PROVINCIA ECLESIÁSTICA DE CALI

COMUNICADO

En la proximidad de la solemnidad del *Sagrado Corazón de Jesús*, los Obispos de *Buenaventura, Buga, Cali, Cartago y Palmira*, que conformamos la *Provincia Eclesiástica de Cali*, queremos dirigirnos a los fieles católicos, a los que tienen responsabilidades políticas, a los alzados en armas y, a los hombres y mujeres de buena voluntad, para hacerles llegar un mensaje de esperanza en medio de los grandes desafíos que estamos viviendo, no solo en nuestro querido departamento del Valle del Cauca, sino también en nuestra amada Colombia y en el mundo.

El papa Francisco, en su encíclica *Dilexit Nos*, sobre el amor humano y divino del Corazón de Jesucristo, nos dice en el n.13 que “*necesitamos que todas las acciones se pongan bajo el “dominio político” del corazón, que la agresividad y los deseos obsesivos se aquieten en el bien mayor que el corazón les ofrece y en la fortaleza que tiene contra los males; que la inteligencia y la voluntad se pongan también a su servicio sintiendo y gustando las verdades más que queriendo dominarlas como suelen hacer algunas ciencias; que la voluntad deseé el bien mayor que el corazón conoce, y que también la imaginación y los sentimientos se dejen moderar por el latido del corazón*”.

¡Cómo se vuelve de importante y urgente darle espacio al auténtico sentido del corazón que nos hace más humanos, más fraternos, más solidarios, más respetuosos de la diferencia, más disponibles al sacrificio y a la donación plena!

Nos unimos al reiterado llamado que hemos escuchado en los últimos días, a desarmar los corazones, las manos y la palabra, para que en el Valle del Cauca volvamos al amor primero, es decir, volvamos al Dios del amor fiel.

No es posible dejarnos arrebatar la esperanza por las múltiples amenazas y acciones de dolor que a diario conocemos. Por esto, en el nombre del Señor, los exhortamos a volver a Cristo puesto que “*Él es capaz de darle corazón a esta tierra*

y reinventar el amor allí donde pensamos que la capacidad de amar ha muerto definitivamente” (DN, 218).

Renovamos también nuestra mejor disposición para ayudar a establecer puentes de diálogo que ayuden a dirimir los conflictos y avanzar en la búsqueda de la paz.

Sagrado Corazón de Jesús, en Ti confiamos, en Ti esperamos. Sagrado Corazón de Jesús, danos tu paz.

Con afecto,

+Luis Fernando Rodríguez Velásquez
Arzobispo de Cali

+Rubén Darío Jaramillo Montoya
Obispo de Buenaventura

+César Alcides Balbín Tamayo
Obispo de Cartago

+Rodrigo Gallego Trujillo
Obispo de Palmira

+Alexander Matíz Atencio
Obispo de Buga

Santiago de Cali, 20 de junio de 2025.

Original firmado.